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越中島小学校ＰＴＡ会員 各位                                                 令和 ６年 ７月 ＊＊日 
越中島小学校ＰＴＡ 

会長 福山 大地 

 

第３回実行委員会だより 
実行委員会(７月６日(土)開催)の内容を以下にご連絡いたします 

 
  

                    挨       拶                   

 

≪福山会長≫ 

 

 暑い日が始まりました。私は夏はいつも元気がないんですけど、みなさん何とか毎日を過ごしていらっしゃ

いますでしょうか。 

 

 ところで先日は学校公開がありました。携わっていただいたみなさん、先生方もありがとうございました。

その学校公開の初日に、道徳の公開講座というものがあったかと思います。このあまりにも複雑化した時代

に、道徳というものを語るのがいかに難しい作業であるか、現場の先生方も含めて、もはや想像もつかないと

思ったんですけれども、とにかく足を運んでみることにしました。 

 

 講師の先生は短い時間にいろんなお話しをされていて、本当は詳しくご紹介したいところなんですけれど

も、この場は基本的にＰＴＡとか地域に関連したお話しをする時間ですので、今後のＰＴＡ運営とかその在り

方への考察と絡めて、少しご紹介したいと思います。 

 

 私も子供の頃の道徳の授業を少しずつ思い出しながらお話ししているところですけれども、道徳の授業とい

うのは、いくつかのストーリーを用いて、その物語の具体的な状況や登場人物の心境なんかを説明しながら、

例えばこのケースでそれぞれのキャラクターや生徒自身がどんな風に考えるのか、そんなことを問いかけてい

くわけですね。 

 

 先生のお話しが後半に差し掛かりまして、後輩たちを指導・育成するという段に差し掛かりました。つまり

は後進を育てるということですね。そこでとても印象的だったお話がありました。 

 

 先生がおっしゃるに、そうした場で大切なことがあるんだそうです。それは、その場で指導している指導者

が、自分が求めている答えや方向性を無理に導いてはならないと、指導者が正解を決めてはならないと、そん

なことを紹介されていました。そして生徒たちから自由な意見を引き出すために大切なことは、”心の安心”

が必要なんだと、この言葉が最も私の印象に強く残りました。自由に発言しても、その場で指導者から咎めら

れたり否定されたりしないという、”心の安心”です。 

 

 状況は変わりますけども、例えば大きな会場で講演が行われた際に、何か議論の場でもいいんですけれど

も、質疑応答とか意見交換の時間があったとして、私たち大人が積極的に挙手して発言するのは簡単なことで

しょうか。難しいと思います。多くの日本人は下を向いて黙っていると思います。私も同じです。それは、私

たちの日常から、いつの間にか”心の安心”がなくなっていたからだと考えています。私たちが大人になるま

で、自分の意見や発言をきっかけに人格や考え方そのものの否定をされたことのない人は、ほとんどいないと

思います。みんな傷付いて、酷く臆病になって、次第に目立たないように行動してきた方が多いと想像してい

ます。これでは下を向いて黙りこむのも無理はないですよね。 

 

 お伝えしたいことがあります。それは、このＰＴＡ委員という、ある意味不思議な時間を過ごす中で、何か

思っていることを発言いただいたとします。その中でみなさんの勇気あるご提案とか発言を、頭ごなしに否定

する、あるいはされるということは決してありません。先生方も含めまして、そういったことはありません。

確かにお伝えしました。 

 

 もちろん酷く相手を傷つけたりするような言動があってはいけませんけれども、この地域で委員を引き受け
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てくださる方にそんな人間がいるとは思えません。 

 

 お話しが長くなってしまいましたが、何か議論の場があった際には自由に発想して、それを言葉にするとい

うその前提には、“心の安心”が必要であると。その公開講座の先生の講義の中に、今後のＰＴＡ運営にとて

も大切なヒントが詰まっていたので、今回はご紹介させていただきました。 

 

 最後に大変お恥ずかしい話をするんですけれど、私が本校の公開講座を聴講するのは実は初めてのことだっ

たんです。講師の先生がある程度のご年齢とお見受けしましたので、大変恐縮なんでけれども、最初はひょっ

として凝り固まった古い道徳論を聞かされることになるんじゃないかなと、始まる直前にはそんな想像をして

いたところが、良い意味で裏切られました。これからはせっかくいただいたチャンスを見逃さないようにした

いと反省したところでした。 

 

 

≪大木校長先生≫ 

 

本校 ＰＴＡ 役員・実行委員の皆様、おはようございます。 

本日は、第３回実行委員会でございます。よろしくお願い申し上げます。 

私からは、４点の御礼とご報告をさせていただきます。 

 

１つ目は、先日の学校公開の御礼でございます。３日間の学校公開に、述べ １,２００ 名を超える保護者・

地域の皆様にご参観いただきました。また、道徳授業地区公開講座にも多数ご参加いただきました。ありがと

うございました。講師である元東京家政学院大学教授 元東京都小学校道徳研究会会長でいらっしゃいました長

谷徹先生のお話には、「もっとお話を聞きたかった。」「もっと質問したかった。」との保護者の方の声を聴

くことができました。来年度は、道徳授業地区公開講座の開催方法について検討していきたいと思います。 

 

２つ目は、宿泊行事についてです。５年生は、８月２日(金)から４日(日)に茨城県常総市の水海道(みつかい

どう)あすなろの里にて自然体験教室を行って参ります。また、６年生は、９月２日(月)から４日(水)に栃木県

日光市にて移動教室に行って参ります。どちらも事前学習を十分に行い、学びのある活動にして参ります。日

光については、熊の目撃情報が寄せられています。今年度は、戦場ヶ原ハイキングのコースを縮小し、現地の

方と連絡を密に行い、安全第一で行って参ります。 

 

３つ目は、周年行事についてです。前回の実行委員会でもお伝えしておりますが、今年度は、開校４５周年

記念集会を開催します。日時は、９月２５日(水)の１校時に決定いたしました。記念式典ではなく記念集会で

あるため、規模は小さいものですが、児童中心にお祝いの会を開きたいと思います。当日は、学校評議員の皆

様をお招きし、ＰＴＡのＯＢ会である「かもめ会」からは、越中島小学校の歴史についてお話しいただく予定

です。保護者の皆様のご参観はできませんが、その記念集会の様子については、またご報告いたします。 

 

最後、４つ目は、夏季休業日についてです。７月２０日(土)からいよいよ夏休みに入ります。これまでのＰ

ＴＡ役員・実行委員の皆様をはじめ、保護者の皆様のご協力に心より感謝申し上げます。学校でも事前に指導

いたしますが、夏休みを安全に過ごせるよう、ご家庭でもお声掛けください。また、夏休み明けから学校に行

きたがらない子は少なくありません。休み期間中の生活習慣の乱れや、友達関係の不安から登校を渋る場合が

あります。もしも夏休み明けの登校を行き渋ったら、慌てずに子の気持ちを全面的に受け止めてください。そ

して、学校に行く楽しみを一緒に見つけてあげることもよいでしょう。また、ぜひ早めに学校や関係機関にご

相談ください。 

 

私からの挨拶は以上になります。本日の実行委員会どうぞよろしくお願い申し上げます。 
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≪楢本副校長先生≫ 

 

ＰＴＡの皆様、おはようございます。 

 

校長挨拶にもありましたが、先日の学校公開では、多くのＰＴＡの皆様から受付の準備や片付けをしていた

だきました。また暑い中、受付に立っていただき、名簿へのお名前記入の声掛けなどをしていただきました。 

大変ありがとうございました。 

 

先日は、ＰＴＡ広報様がご尽力くださり、ＰＴＡ広報紙のため、教職員の写真撮影やアンケート配布をして

いただきました。「保護者の方々へ先生方を紹介したい」という皆様のお気持ち、大変有り難く感じておりま

す。お陰様で、順調に撮影は進んでいらっしゃるようで、残り数名のみとなりました。アンケートの方は進捗

状況がわかりませんが、もし、答えていない教職員がおりましたら、再度声掛けいたします。遠慮無く、仰っ

てください。ＰＴＡ広報紙の充実した紙面作りに是非とも協力したいと思っております。 

 

今後とも、何卒よろしくお願いいたします。 

 

≪８、９月の行事予定≫ 

８月２日(金)～８月４日(日) 自然体験教室〈５年生〉 

 

８月２４日(土) 夏期休業日終 

 

９月２日(月) 防災訓練 

 

９月２日(月)～９月４日(水) 日光移動教室〈６年生〉 

 

９月５日(木) 保護者会〈３,４年生〉 

 

９月６日(金) 保護者会〈１,２年生〉 

 

９月２５日(水) 開校４５周年記念集会 

 

 

 

委 員 会 活 動 報 告 

 

【 学 級 】 

6/14 かもめまつり用Ｇｏｏｇｌｅドライブへの過去資料保存と学級委員への周知  

6/15 
防災倉庫、体育倉庫、体育館倉庫、ＰＴＡ会議室見学 出し物案・役割分担決定

〈３年生〉  

6/17 出し物案決定〈４年生〉  

6/18 
かもめまつりに関するご説明（副校長先生）、本部かもめまつり担当とのミーティ

ング  

6/24 倉庫見学時の写真を全体に共有  

6/26 出し物案決定〈１年生〉  
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7/4 出し物案決定〈２年生〉  

【 広 報 】 

6/4 写真撮影依頼〈１年〉  

6/12 記念集会見学  

6/15 記念号発行スケジュール確認  

6/16 職員アンケート検討・決定  

6/25 職員アンケート作成  

6/26 職員アンケート依頼、写真撮影日決定  

【 保体文化 】 

6/11 開校記念品の受領・仕分け  

【 校 外 】 

6/10 校庭開放および防犯パトロール担当割振り案作成  

6/17 校庭開放および防犯パトロール担当割振り案調整開始  

6/23 校庭開放および防犯パトロール担当割振り確定  

6/25 ６月度防犯パトロール実施  

【 卒 対 】 

6/15 前年度委員長、副委員長からヒアリング  

6/25 学校挨拶  

7/7 Ｎｏ.１ 打ち合わせ  

【 本 部 】 

6/10 学校公開シフト発表、準備  

6/13 江東区立小学校ＰＴＡ連合会定期総会及び各校校長懇親会  

6/14 第２７回深川っ子運動会 第一回実行委員会  

6/15 学校公開準備、受付、見回り、(イベかもめ）倉庫備品確認  

6/18 （イベかもめ）副校長先生と打ち合わせ  

6/19 学校公開、片付け  

6/20 江東区深川南部地区ＰＴＡ協議会新任会長勉強会  

6/21 第１回学校評議員会出席  

7/6 
第一回かもめまつり実行委員会、江東区立小学校深川南部地区ＰＴＡ協議会(南

Ｐ)、江東区立小学校深川南部地区ＰＴＡ協議会第一回本部役員交流会参加  
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協  議 ・ 報  告 

 

１．第１回学校評議員会について(本部_学校評議員) 

 

第１回学校評議員会に出席いたしました。以下、内容についてのご報告です。 

  日時：６月２１日（金）１０：００〜 

  場所：校長室 

  参加者：大木校長先生、楢本副校長先生、ＰＴＡ本部役員３名（会長、評議員）、深川三中ＰＴＡ会長、 

町内会長、地域の方々３名  

  Ａｇｅｎｄａ： 

 ①１０：００〜１０：３０  校長先生ご挨拶、委嘱状授受、自己紹介、校長先生より本年度の教育活動や 

経営方針などについてお話して頂きました  

  ②１０：３０〜１０：５０  全学年の授業参観および校内見学  

 ③１０：５５〜            ①②を踏まえて質疑応答（※） 

  配布物： 

  ・令和６年度 江東区立越中島小学校 学校経営グランドデザイン 

  ・令和６年度 江東区立越中島小学校 経営計画   

  ・江東区立越中島小学校 いじめ防止基本方針  

 

（※）③時の主な議題  

授業参観の感想/地域と学校の協力/いじめの有無・把握方法、対策/教員の働き方改革/ ＩＴＣの活用/ 

俳句を発表する機会について/給食について（黙食からの移行について）など幅広い話題を取り扱いました。 

 

２．総会開催時に頂いたご意見に対する回答について（本部） 

 

総会開催時に頂いたご意見について、回答を作成いたしました。 

第三回実行委員会だよりに別紙-１として添付致しますのでご確認ください。 

貴重なご意見ありがとうございました。今後もＰＴＡ活動へのご理解・ご協力よろしくお願いします。 

 

 

 

次回の実行委員会は、９月７日（土）１０：００より開催予定です。 


